

grosse Peter einen Theil wegwerfen und dem Reste eine gefälligere Bildung geben lies. Mochte doch die Geistlichkeit den ihr heilig gewordenen Schriftzug behalten. Bei uns ist wie gesagt, keine Änderung möglich; unsere Bilder müssen bleiben, nur die Gestalt kann verschönert werden.

Falsche Buchstabenreihe.

Unsere Sprache hat Laute, für welche die römische keine Zeichen hat, die wir durch andere Bilder geben, mehrere zusammensetzen, also umschreiben müssen, und wo wir immer unverständlich bleiben. Unsre Buchstaben enthalten Zeichen, die wir gar nicht bedürfen, die vollkommen überflüssig sind, denen man nur ein paar Worte hinwarf, um sagen zu können: hier kommt ja der Buchstabe vor. Wenn unsre Buchstabenfolge in den gewöhnlichen Unterrichtsbüchern folgende ist:

A. B. C. D. E. F. G. H. I. K.
L. M. N. O. P. Q. R. S. T. U.
V. W. X. Y. Z.

so bemerkt man dabei

- 1) als überflüssig C. D. X. Y.
- 2) daß folgende fehlen. ũ. Ehe. doppelt Ehe. Job. Ö. Sche. doppelt Sche. ii.
- 3) daß sie falsch ausgesprochen werden, und zwar
 - a) in Ansehung des eigenen Lautes als el, en, em, weil der Selbstlauter vor-